

El dilema es trágico y no consiente aplazamiento: vencer o ser vencidos. A vencer nos disponemos. Y de nuestra victoria, que descontamos segura, nadie saldrá más beneficiado que el pueblo español.

(Así termina el artículo "Fuerza propia y voluntad de victoria" que publicamos en primera página y que por lo interesante recomendamos su lectura).

JUSTICIA SOCIAL

Año IV Núm. 164

Mahón, 22 Septiembre 1934

Redacción y Administración. ANGEL, 8

APARECE LOS SÁBADOS

Precio: 15 Céntimos

Órgano de las Agrupaciones Socialistas Menorquinas y de la Federación Obrera de Menorca

HOMENAJE EUFORICO

LA CLASE TRABAJADORA, PRESENTE

EL TRAIADOR

Según ha venido anunciando la prensa, mañana día 23, unos centenares de vivos y aprovechados chupópteros de la situación y otros tantos miles de papanatas, rendirán homenaje al máximo traidor de la República Española, Alejandro Lerroux.

Teníamos que vivir bajo la euforia y ratería lerrouxista, para llegar a contemplar tales vergüenzas, que por sí solas, dan fé del lodazal inmundo en que han estancado a la República los republicanos que adoran al personaje que por su historia política y su conducta reciente, merece la pública execración de todo español verdaderamente republicano.

Un monárquico que podía evidentemente llegar a hacer más que lo que ha hecho Lerroux en contra de la República. Su historia política es un sin fin de engaños, veleidades, y cuquerías más o menos encubiertas. Las masas, propicias a seguir a cualquier pajarraco que dotado de alguna verborrea, tenga el don de electrizarlas, siguieron a Lerroux en los primeros comienzos de su historia política ilusionados por las demagogías anárquicas del levantador de velos y el tragacuras en vivo.

Semana trágica de Barcelona, negocio de la cal y el cemento, guerra europea, todos estos acontecimientos, sirvieron para demostrar a las claras lo que deseaba en definitiva Lerroux con la política. Por si no bastaran estas ocasiones, tenemos a la vista su más reciente actuación contribuyendo a retardar la venida de la República con sus incoherentes actitudes y cosquilleos con elementos monárquicos.

En el Gobierno provisional, fué siempre un elemento perturbador, ávido de poder, ambicioso y con delirio de grandezas. Los que hablan de la bondad y la humildad de Lerroux; o viven merced a favores de él recibidos, o aspiran a recibirlos, o en último término, son unos inconscientes que ignoran lo que ningún español debiera ignorar.

La generosidad del padre Lerroux quedó plenamente demostrada con la célebre obstrucción parlamentaria contra el Gobierno Azaña, maniobra vergonzante impropia de un republicano, maniobra que iba contra el régimen por atacar su base y su institución más característica: el Parlamento.

La vida del régimen no importaba; lo interesante era la ambición personal.

Lerroux traicionó el pacto de San Sebastián; Lerroux traicionó a los republicanos sinceros como Azaña, Domingo, etc. que creyeron de buena fé se trataba de un republicano; Lerroux, por último, traicionó la voluntad del pueblo español al entregar la República a las derechas monárquicas, vendiéndose descaradamente para satisfacer su ambición de Poder, y la de sus adlátares, tan voraces como él en el arte de escalar puestos y obtener prebendas.

Hasta Martínez Barrio, hombre tan sospechoso para las verdaderas izquierdas, (por sus concomitancias en las pasadas elecciones con las derechas), hubo de separarse de Lerroux asqueado de la política que viene desarrollando el generoso y bondadoso mártir de la República. Y se marcharon de su partido los mejores hombres, los que habían ingresado en sus filas tras un ideal desprovisto de las bajas apetencias de lucro. Y los más imparciales escritores le dirigieron acertados ataques. Periodistas tan poco inclinados al izquierdismo extremo, como Gaziel, Castrovido y otros, le reprocharon públicamente sus traiciones.

Comités regionales y provinciales en masa se separaron de él, dolidos y avergonzados de la conducta de su jefe.

No quedó en su partido, más que eso: los aprovechados y los papanatas. Los que chupan del bote, y los que están bajo las garras del caciquismo lerrouxista, caciquismo tan feroz como el monárquico, pero menos sincero tal vez.

Pero Lerroux no se amilanó. Lo que a otro le habría preocupado grandemente, para él no constituyó problema. Con el saldo de sus huestes, reforzadas con el ingreso de los nuevos republicanos, o viejos monárquicos (como se quiera) se aprestó nuevamente a seguir su política hasta llegar a la constitución del actual Gobierno, que hace bueno a los peores monárquicos y en donde des gobiernan a España calamidades como Samper y Salazar Alonso que han terminado la infausta obra de su maestro, desprestigiando al país ante el mundo, y quitándole hasta la autoridad, y prestigio que había adquirido con los primeros gobiernos republicanos.

Y Lerroux, el máximo traidor de la República, seguirá asistiendo a banquetes y homenajes preparados por sus discípulos, que de él aprendieron el arte de vivir a costa del presupuesto. Y seguirá entusiasmando a los papanatas con discursos de zorro viejo en los que los viejos tópicos y frases rebuscadas, disimulan a medias la pobreza mental que siempre ha demostrado, a pesar de que se le haya querido presentar como político de altos vuelos.

Sus actuaciones parlamentarias, son bien elocuentes para atestiguarlo. Cuantas veces se enfrentó con Azaña, Prieto, y otros hombres honrados de la presente República, hizo el más grande de los ridículos, quedando siempre vencido y rebatido en sus argumentos, destapándole en

Fuerza propia y voluntad de victoria

Recojamos las siguientes palabras confiadas por el señor Maura a la prensa: "Predije el incremento de la fuerza de los socialistas, en medio de grandes risas de los que afirmaban que el Socialismo, estaba muerto; y ahí está, el Socialismo con una fuerza que no tuvo jamás, que no tiene ningún partido político y que aumentará si sigue la política actual." Exacto. Los que se reían a grandes carcajadas cuando el señor Maura formulaba una certera anticipación de lo que había de suceder, no se ríen ya. Ahora gritan, ¡y de que modo!, pidiendo un Gobierno de fuerza porque "los momentos son muy críticos". Recaten un poco su demanda porque aún serán muchos más críticos. Nuestra fuerza sigue subiendo. Maura no les engaña: somos el partido político más fuerte del país, y por el voto unánime y clamoroso de quienes lo constituimos nuestro Partido sólo servirá un interés: el de la clase trabajadora. Pero, eso sí, semejante interés lo defenderemos con uñas y dientes. No se nos irá de la mano tan fácilmente como en un tiempo —ahora ya no— supieron nuestros adversarios. No hay sino oírles clamar para comprender que se les ha muerto sus primeras ilusiones. Supieron desencadenar una persecución sin ejemplo; pero calcularon mal los efectos de ella. Tan mal, que aquí está a la vista de todos, el balance: hoy somos más fuertes que ayer y esa fortaleza, hija de la adversidad, nos faculta plenamente para aspirar sin disimulo ninguno a ejercer con plenitud el Gobierno. Pero no incurrimos en la puerilidad de pedirlo ni de buscarlo haciendo antesalas, visitas ni zalemas. Lo buscamos en tales condiciones que, una vez en nuestras manos, podamos ejercitarlo con plenitud, sin cortapisas, estatuyendo una nueva legalidad que coincidirá con la legalidad que aguardan los trabajadores de la ciudad y del campo. La ley de un Gobierno socialista no la pueden establecer los abogados. Necesita

más de una ocasión las maniobras y pasteleos en los que siempre ha sido maestro.

Pocas horas faltan para el homenaje a este personaje tan siniestro para la República.

Quizá al recibir las adhesiones falsas e interesadas de los que le adulan, la República habrá dado un paso más hacia la reacción y el atraso, por obra y gracia de las virtudes de su política que mañana se homenajeará.

Pero también mientras los vivos y los papanatas doblen ante él, su espinazo, habrá muchos miles de españoles que harán promesa de hundir para siempre este presente, tan lleno de vergüenzas y de inmoralidades.

Mientras se halagan sus traiciones, los republicanos honrados se aprestan para derruir de una vez la clásica política lerrouxista baldón de ignominia de esta República.

Es lo que merece Lerroux. Por desleal y por traidor.

LUZBEL

Clixé español

Nacen tópicos. Nacen hipocresías cada día. Se amontonan los embustes con un ritmo monótono y acelerado a la vez. Para cubrir una mentira se recurre a otra mentira mayor y para buscar en lo más recóndito de los sentimientos una vergüenza que caduca se incurre de pleno en la adquisición de la completa desvergüenza esto se llama clixé actual.

Cuando España envía algún personajillo a Ginebra, la prensa, más o menos oficial se entenece. Es un orgullo español subvencionado que se declama a los cuatro vientos haciendo saber que nuestro país también coopera a la obra de la "paz y la concordia" mundial. Pero este año, el fructuamiento a la sociedad de las Naciones, de nuestro representante, equivale a la más grande payasada nacional. Y no es que nosotros atribuyamos esa actitud en vistas al escepticismo de que sentimos por los resultados de la S. de las Naciones sino que este desvelo por ocupar un lugar en el tristemente célebre conciliábulo internacional destinado a arreglar los desmanes del mundo ha coincidido esta vez en el casi total desarreglo de la nación. ¿Hace gracia verdad?. Es toda una contradicción el preocuparse a arreglar los asuntos —decimos ajenos porque España no tiene otra misión en la S. de las N. sino aportar los apreciables millonajes anuales que se pagan de cuota — mientras las dependencias de casa están en el más completo desorden. No obstante, eso no debe extrañarnos pues sabido es que esa virtud siempre ha sido característica de España. Recordemos sino las interminables aventuras coloniales que dejaron sin juventud la Nación en holocausto a unas riquezas imaginarias y a unas vastas extensiones estériles cuando la improductividad del suelo español —como ahora— fácilmente podía arreglarse con un poco de buena voluntad y un poco menos de negligencia para con los intereses de la patria.

La marcha del delegado español a la S. de las N. repetimos ha coincidido con la llegada de una franca exteriorización de la efervescencia del país. Ya la semana pasada señalaba la importancia de las actuaciones derechistas, y hoy venimos a corroborar y a aumentar el número de ellas. Por otra parte, como una lógica contraposición, las fuerzas revolucionarias también han enseñado su espíritu varonil y despierto: La rebeldía de los ayuntamientos vascos las manifestaciones de protesta en todas partes a raíz de la asamblea de cavernícolas castellanos y catalanes en Madrid; el incendio del Instituto catalán de San Isidro: la suspensión o recogida de la prensa izquierdista; los encarcelamientos por sospecha; la prohibición de toda clase de actos

Sigue a la 2.ª pág.

NO ME TOQUES LA MARINA

El desartaigar del pueblo ciertas costumbres atávicas, es tarea har- to difícil.

El hacer comprender a ciertas instituciones del Estado, que para la crítica útil y necesaria no puede haber nada inabordable y que todo el mundo debe estar expuesto a ella, costará trabajo de convencer.

Aquello del benemérito Instituto, del prestigioso cuerpo de Magistrados, del pundonoroso y valiente militar, o dicho en otros términos, del honrado Ejército, etc., etc., va desapareciendo al compás del progreso de los tiempos. Es necesario convencerse que un individuo no es honrado ni decente ni valiente, porque pertenezca a tal o cual Institución, sino porque sus actos respondan en todos los órdenes de la vida a todo aque- llo de que blasonan.

Cualquiera Institución de las que hemos nombrado, puede tener, en el orden colectivo, todas las virtudes que quiera; pero esto no quita que en ellas pueda haber individuos que, cubiertos con el manto de "el prestigio de la Institución", sus actos sean los de un perfecto sinvergüenza.

¿Es que cuando se conozcan actos reprobables de individuos, que los cometen amparados en su carnet, en su sable, en su tricornio, en su toga, tienen que callarse ante el temor de no desprestigiar a la Institución a que pertenezcan?

Nosotros creemos que no. Y sobre todo para este trabajo no cuenten con nuestra cooperación.

Consideramos que al cargo se le honra con una actuación honrada, y no con el traje o distintivo que a uno le pongan.

Todas estas consideraciones vienen a cuento de que, la publicación en JUSTICIA SOCIAL de la sección titulada "Nuestro Teléfono" en el número de la semana pasada ha exasperado de tal manera (creemos que sin fundamento) a ciertos individuos de la Sección de Guardias de Asalto des- tacada en esta población, que el Sr. Teniente jefe de dicha fuerza se ha creído en el caso de romper una lanza en defensa del prestigio de dicho cuerpo, el cual no había sido atacado.

Con tal objeto (y tenemos que subrayar que de manera correctísima) se ha entrevistado con el Director de este semanario primero y con el fir- mante de estas líneas después, el cual, para mejor argumentar sus nobles deseos de prestigiar al cuerpo que pertenece, ha salido con la teoría (para nosotros peregrina) de que el cuerpo de Guardias de Asalto es una Insti- tución prestigiosa, que ha prestado, y está dispuesta a prestar, grandes servicios a la patria; y que no era un cuerpo de chulos ni de vagos ni de maleantes.

No tenemos ningún inconveniente en decir que encontramos perfec- tamente lógica esta posición del Sr. Teniente, saliendo en defensa del pres- tigio de esa Institución. Pero nosotros nos consideramos relevados de cumplir esta misión y se la dejamos toda entera para él y los que quieran acompañarle en esa empresa, considerándonos con derecho a desear, que todas las instituciones que sirven de apuntalamiento al régimen capitalista (que nosotros los socialistas tenemos como principal misión hacer des- aparecer) estén lo más desprestigiadas posibles.

El cuerpo de Guardias de Asalto, como otra Institución cualquiera, puede ser como Institución todo lo honorable que quiera; pero esto no quita para que pueda haber en su seno, chulos, ladrones, atracadores, va- gos y maleantes.

Aplaudimos sus (para él) nobles intenciones (manifestadas ante nos- otros) de corregir y enmendar los posibles abusos de sus subordinados; pero tenemos que manifestarle que para esta tarea no cuente con nuestro concurso.

En beneficio de la clase trabajadora a la cual pertenecemos tenemos otra misión que cumplir a la cual procuramos dedicar todas nuestras ac- tividades.

ANTONIO GOMILA

Del momento político

Va acentuándose diariamente la lu- cha de clases. Los obreros con clara visión del momento en que viven, no dejan arrebatar sus conquistas, lo- gradas a costa de tantos esfuerzos, levantándose valientemente en contra del actual régimen y de una manera es- pecial contra el gobierno reaccionario, que durante los meses que han estado cerradas las Cortes, ha vivido dando tropezones y que muy pronto va a dar su caída definitiva.

Por otra las derechas monárquicas no satisfechas, por supuesto, de la ac- tuación de sus lacayos gobernantes, intentan dar su última batida de la cual creen lograr el oro y el moro, con las vanas intenciones de dar la máxima satisfacción a la burguesía.

Ante todo esto, la lucha planteada por el obrero no puede realizarse más que ante una sola consigna: la insu- rrección, y por un solo deseo: la con- quista del Poder político para la clase trabajadora.

Más, como faro guía, las palabras de Marx, resuenan potentes llamando a los trabajadores a su puesto: «La em- ancipación de los trabajadores ha de ser obra de los trabajadores mismos», dijo y para ello hay que unirse, repetimos nosotros y nuestros deseos también se

cumplen. Las Alianzas Obreras agru- pan ya la mayoría del proletariado or- ganizado. Los comunistas hasta hoy refractarios a su ingreso se han decidi- do a juntarse con sus hermanos de cla- se. Por fin podemos exclamar se vis- lumbramos por oriente el máximo aconte- cimiento del año.

NEOFITO

Retiro obrero

Para conocimiento de los trabajado- res que tengan que proveerse de cer- tificaciones en el Juzgado municipal, copiamos lo que respecto a la materia está legislado:

Se librarán de oficio y con exención de derechos las certificaciones de ciu- dadanía, nacimiento, matrimonio, de- función y demás, referentes al Registro civil (como son las fes de vida) y al parroquial, que el Instituto Nacional de Previsión reclame a sus asociados o a sus derecho-habientes.

(Art. 32 de la Ley de 27 de febrero de 1908, R. O. circular del Ministerio de Gracia y Justicia de 28 de diciembre de 1908 y Circular de la Dirección ge- neral de Registros de igual fecha). (Gaceta del 31).

POR LOS RABASSAIRES

Contra los terratenientes

Por haber suspendido el Gobierno toda clase de reuniones de carácter político, no se celebrarán hoy, día 22, las asambleas de campesinos que, en virtud del llamamiento de la Comisión Ejecutiva de la Federación Española de Trabajadores de la Tierra, habían de tener lugar; en las que la masa cam- pesina del resto de España tenía que afirmar, frente a los terratenientes reu- nidos en Madrid, su solidaridad de cla- se con los rabassaires.

Además de ese objeto, la Federación Española de Trabajadores de la Tierra se proponía, con la celebración de di- chas asambleas, llevar a cabo un im- portante acto de protesta contra la ofensiva caciquil que ha sido la carac- terística esencial de todo el período de Gobierno radical-cedista.

En las reuniones de referencia tenían que aprobarse las siguientes conclusio- nes que de antemano había redactado la Federación Española de Trabajado- res de la Tierra, enviéndolas a todas sus secciones:

CONTRA LA REACCION

1.º Expresar nuestra solidaridad con los rabassaires, frente a los terra- tenientes y caciques de toda España.

2.º Necesidad de una amnistía ge- neral en favor de los campesinos y de- más trabajadores presos por cuestiones sociales.

3.º Que cese el estado excepcional (prevención y alarma) y con ello las persecuciones de que nos hacen vícti- mas a los trabajadores organizados, desconociendo nuestras mejoras y de- rechos sindicales, deteniendo y maltra- tando injustamente a los compañeros, clausurando nuestras Casas, persiguien- do la prensa obrera y destituyendo a los Ayuntamientos afectos a nuestras ideas.

POR LAS REIVINDICACIONES CAMPESINAS

4.º Que se hagan extensivos a todos los arrendatarios, colonos y aparceros de España, los beneficios ya logrados por los cultivadores directos del suelo de Cataluña: Rebaja general de rentas; prohibición de subarrendar o de explo- tar más tierra de la que puedan traba- jar el labrador con sus familiares, etcé- ra, etcétera.

5.º Que se concedan tierras y me- dios para trabajarlas a los campesinos que necesiten de ellas. Los acogidos a la intensificación de cultivos seguirán disfrutando los terrenos y derechos ac- tuales.

6.º Que se asegure el trabajo para todos los parados, organizándose obras en los municipios y distribuyendo equi- tativamente los jornales por medio de los servicios de Colocación y el esta- blecimiento del turno riguroso.

POR LA REALIZACION DE ESTAS ASPIRACIONES

7.º Para que nuestras reivindica- ciones dejen de ser expresiones plató- nicas y se conviertan en realidades inmediatas, se acuerda mantener el contacto con todos los campesinos de la localidad, cambiar informes constan- temente con las organizaciones de los pueblos vecinos, y ponerse a dispo- sición de la Federación Española de Tra- bajadores de la Tierra para cuantas de- mostraciones, concentraciones, mani- festaciones o esfuerzos conjuntos han- yan de realizarse en el futuro hasta ver cumplidos nuestros deseos.

8.º Notificar estos acuerdos al Go- bierno, a la Federación de Trabajado- res de la Tierra y a la Unión de Ra- bassaires de Cataluña.

Calzados "PONSETÍ"

ESPECIALIDAD EN LA MEDIDA

Calle Bélgica, 40. - Mahón

LADRONES Y ASESINOS

El partido radical, consecuente con su pasado, debía escribir en la historia política de nuestro país, la página más vergonzosa. Ha sido pre- ciso que viniera la República para que las huestes hambrientas del ferro- ximos pusiera en evidencia su ética inmoral y desaprensiva. Desde el po- der han realizado negocios sucios y vergonzantes como el del arroz y maíz; la hacienda pública ha sufrido el asalto de los desaprensivos republicanos históricos, repartiéndose el presupuesto nacional entre amigos y familiares. Alguien debía deshonorar a la República y esa misión la ha llevado a cabo el Partido Radical con la complacencia de las derechas.

Las derechas de Gil Robles y Martínez de Velasco han encubierto con su silencio todas esas inmoralidades a cambio de que el Gobierno Samper destruyera las conquistas del proletariado, entregara los mandos del ejér- cito a los elementos monárquicos; destituyera los ayuntamientos socialis- tas y republicanos; cercenara los derechos autonómicos de las regiones; y estableciera el Concordato con el Vaticano convirtiendo a España en una colonia más del imperialismo romano.

Mientras los radicales se llenaban el estómago, las derechas han ido penetrando en el estado republicano, facilitando el camino de una dicta- dura fascista. Las derechas están satisfechas de los republicanos históricos y éstos lo están de las derechas, que les han permitido saquear las arcas de la hacienda pública. Pero el proletariado ha sacado sus enseñanzas y no dejará arrastrarse dócilmente por los caminos de una falsa democracia republicana. La clase obrera confía solamente en la acción revolucionaria que le conduzca al asalto del Poder.

La insurrección armada debe ser la consigna de todo obrero cons- ciente. No hay otro camino. Las circunstancias nos han colocado en el trance de tener que elegir entre perecer destrozados por las hienas fascis- tas o triunfar, aunque en la lucha peligren nuestras vidas.

El proletariado socialista une su acción con aquellas otras organiza- ciones revolucionarias antifascistas. Madrid, Zaragoza, Oviedo, ejemplos plausibles que reflejan la eficacia de la unidad de acción del proletariado.

"El Correo de Mallorca" órgano del Vaticano, se dá cuenta de que en España se está incubando la revolución socialista y pide un Gobierno de fuerza. Teme de que algún día nos despertemos con una dictadura so- cialista.

El periódico católico desconfía de su Dios omnipotente y solicita que las porras y ametralladoras se muevan con más intensidad.

Pero ya es tarde: la revolución la vienen forjando las derechas in- comprensivas y los fantoches que ocupan el Poder. La clase obrera arro- llará esta situación vergonzosa. La sangre proletaria empieza a derramar- se en la lucha contra la reacción y el fascismo. Nada de desfallecimientos; enérgicos, fuertes y sin perder la serenidad, ocupemos en estos momen- tos decisivos el puesto de combate. La justicia proletaria juzgará a los la- drones y asesinos de la República

IGNACIO FERRETTJANS

Clixé español

(Viene de primera pág.)

de propaganda política y social; el descubrimiento de unos depósitos de armas; la huelga general de Madrid con índice de sangre: la suspensión de las maniobras militares como medidas de previsión; y finalmente la decisión, impuesta por la masa, de ingresar el Partido Comunista en la A. Obrera.

Como vemos la crónica expuesta es muy interesante. Se trata de un análisis sin resolver y cuya solución necesita de valores estrictamente originales e inéditos. Ahora bien; las viejas fórmulas casi siempre se han negado a dejar paso a la originali- dad, y es que la originalidad para subsistir tiene la necesidad de anu- lar las viejas fórmulas. No puede ha- cerse una mixtificación de las dos cosas; no recuerdo quién sobre esto sacó a relucir una tesis simplista, que de tan simple nos pasa desapercibida comunmente: hay un color negro, los dos son limpios y claros, pero si se mezclan resultará un co- lor turbio.

Lo mismo pasa pues, en el mo- mento político actual de España. En el futuro que se acerca a pasos agi- gantados hay dos colores a escoger: las derechas extremas con progra- mas inquisidores y feudales, y las izquierdas extremas con un progra- ma inmaculado de reivindicación proletaria y de prosperidad nacio- nal. Huelga el exponer detalles. Los trabajadores, nosotros que tenemos la obligación de haber seguido de cerca los pasos y las transformacio-

nes operadas por esos dos sectores tenemos la misión de escoger; de nosotros depende la adaptación de uno o de otro sistema: o la libertad o la opresión, o el hombre como en Alemania o el bienestar como en Rusia; o la paz o la guerra. Pero nunca seamos cándidos ni sentimen- tales operando una suma, con nues- tra pasividad, de los dos colores cu- yo choque continuo nos lanza una solución insólida, turbia y llena de congostas como la actual y de la que queremos salir. Es una necesidad.

Mientras Ginebra—de la que in- ternacionalmente no debemos es- perar nada bueno—el delegado de España ridiculariza a su país; éste se prepara para el torneo. No se ex- penderán invitaciones de lujo ni ha de existir la compasión.

¡¡Estamos hartos, ya!!

D. T. C.

MUTUALISMO

El pasado día 12 del corriente se celebró la anunciada reunión, para tratar de la constitución de una Mutualidad obrera en el seno de esta Federación, mostrándose to- dos los reunidos dispuestos a co- laborar en pro de tan humanitario fin.

En dicho acto al que asistieron buen número afiliados a la Federa- ción Local, quedó nombrada una Comisión que ha iniciado con ac- tividad sus trabajos encaminados a la consecución de dicha obra.

Esperamos que todos los com- pañeros prestarán su apoyo con entusiasmo a los trabajos de la in- dicada Comisión la que en momen- to oportuno dará cuenta de sus gestiones.

Suplemento al número 164 de
Mahón 22 Septiembre 1934

Copiamos de «El Socialista» del día 20 del actual la carta siguiente, que la fauna radical califica de apócrifa, pero que a nosotros nos parece de una autenticidad irrefutable:

JUSTICIA SOCIAL

El verdadero alijo de todos los días

Por 30.000 pesetas, que cobran Rey Mora, Basilio Alvarez y Emiliano Iglesias, compra el señor Serrano para su hijo la secretaría del Tribunal de Garantías Constitucionales

La carta siguiente, que reproducimos fotográficamente para evitarnos rectificaciones enojosas, es un documento más que califica, por modo insuperable, los nuevos modos que la patulea radical ha conseguido aclimatar en la República. No se dirá que calumniamos. El señor Serrano—funcionario del Congreso—da cuenta a un amigo íntimo de cómo ha comprado para su hijo un empleo público. El negocio reclama la intervención del Juzgado de guardia. Descontamos que a estas horas el fiscal general de la República habrá tomado a su cargo el asunto y habrá solicitado de las Cortes la debida autorización para procesar a esos tres sujetos, uno de los cuales es presidente de la minoría parlamentaria radical y estaba propuesto para el cargo de ministro. Precioso documento el que ofrecemos hoy a nuestros lectores y cuya divulgación les encomendamos. Nadie debe quedarse con el periódico en el bolsillo: hay que dárselo a leer a todos los amigos y enviarlo a todas partes.

El comentario se hará mañana; hoy nos conformamos con publicar el documento, en la seguridad que no habrá nadie que deje de comentarlo por su propia cuenta: Aquí está:

JOSÉ SERRANO PEREZ
ABOGADO MADRID 15-Mayo-34

VILLANUEVA, 17, PRAL.
HORAS DE 4 A 6
TELÉFONO 67590

Mi querido Luis: Me informo de la tuya y te quedo reconociéndote por tu sincera felicitación.

No razones con seguridad al decir, como has dicho en repetidas ocasiones, que a la República debemos lo que tenemos todos los de mi casa. Eso no es cierto. Ni los míos, ni yo, tenemos nada que agradecer a los hombres de este régimen, "taifa de carteristas y hambrientos" como tu acertadamente les calificas. Para demostrártelo, toma buena nota de lo que digo a continuación:

Lo mío, lo pude muy bien solventar con de los Ríos y otros amigos que me ayudaron, porque estaban obligados a ello desde la época que yo estaba en Granada. A las mismas personas se debe que mi hijo Pepe fuese nombrado vicesecretario del Supremo.

Por lo que se refiere al cargo que ahora tiene de secretario del Tribunal de Garantías, nada debe ni puede agradecer a Burgos Mazo y menos al fresco y solitario Ossorio y Gallardo. Este "monárquico sin rey" que ya se dió por satisfecho "encajando muy bien a su hijo", nada hizo ni podía hacer en beneficio del mío:

Aparte de lo que Pepe vale, el llegar a donde está lo debe todo a su suegro. Esta es la verdad querido Luis. El suegro de Pepe facilitó las treinta mil pesetas,—que yo personalmente entregué en tres sobres de diez mil a los diputados Rey Mora, Basilio Alvarez y Emiliano Iglesias—que son los que lo arreglaron todo.

Te hago estas reservadas e íntimas manifestaciones para que veas que en Madrid no se debe todo "al favor". Aquí todo se hace por la mediación indiscutible de los billetes del Palacio de Oriente.... Y gracias que se encuentren los medios; porque te aseguro, que aún con todos los elementos de que disponíamos, por poco se queda mi Pepe sin el cargo, pues confidencialmente pude enterarme que esa plaza la acariciaba "el lobo" de Alvarez Valdés tal vez para su "hijito", que dicho sea de paso, se lleva bien poco con su padre en materia de "ladronería".

Para terminar: Si lo tuyo te sigue interesando, ya lo sabes; decídetelo enseguida sin olvidar los billetes de mil plumas por delante.... Y en cuanto regrese mi amigo el Presidente, se tratará de ello.

Un abrazo de tu buen amigo q. t. e. t. m.

J. SERRANO PEREZ.

VULGARIZACIONES

Las doctrinas de Marx

Se oye decir por todas partes: "El mundo está convertido en una hoguera". "Nunca habíamos visto lo que está pasando en todo el mundo". "Huelgas por aquí y por allá, revoluciones acullá, atentados más allá"...

Las gentes simples que ignoran la dialéctica de la Historia, no saben explicarse de una manera lógica lo que está pasando y que ellas llaman por antonomasia, el caos. Los que no han leído u oído explicar las doctrinas de Carlos Marx, creen que estos múltiples conflictos de orden social que suceden a menudo en todas partes, son producto de agitadores profesionales que se dedican a promover estos conflictos.

Cuando al pensar de esta manera, revela en el que así cree una supina ignorancia o cuando menos está despistado, en la manera de concebir las causas de semejantes conflictos sociales. Y no se debe confundir nunca el efecto por la causa. No tomar el rábano por las hojas, dicho en una forma más popular.

Los que profesamos las doctrinas marxistas vemos la causa de esos conflictos sociales con el prisma de la dialéctica histórica, o sea, tal como explica la teoría del materialismo de la Historia, nuestro maestro Carlos Marx. Gracias a esta teoría, vemos en esos conflictos sociales un fondo económico, como lo vemos en muchos hechos que la Historia registra. La historia de las sociedades humanas, ha sido siempre la historia de lucha de clases. Las luchas se han movido siempre y se mueven por un fondo económico. La causa es específicamente de ese carácter, y lo que muchas personas ven son los efectos, ya que su ignorancia en materia marxista, no les deja ver las causas:

Vamos a intentar, pues, con este modesto trabajo, vulgarizar un poco lo que significa "dialéctica de la Historia". También se dice "determinismo histórico" o "materialismo de la Historia", que es igual.

Las luchas sociales que se suceden en todas partes del mundo, son causadas por existir dos clases sociales antagónicas: burguesía y proletariado, que se repelen entre sí, para conservar la primera su predominio político y económico sobre el obrero; y la segunda, el proletariado, lucha por arrancar a la burguesía que le oprime y explota, mejoras que aseguren su bienestar, a la par que lucha también para apoderarse del Poder político y desde él fundir las dos clases en una sola: de trabajadores.

La teoría del determinismo histórico podemos explicarla de una manera muy somera y lo más clara posible para que pueda entenderlo cualquier persona. Carlos Marx, con esta teoría, dice que siempre la humanidad se ha movido en sus hechos, por móviles económicos. Antes que pensar con el cerebro, el hombre ha querido primero el procurarse el sustento. Antes de Marx, más de mil años antes, un gran filósofo ya dijo: "Primum vivere, deinde philosophare". Que traducido al español significa: "Primero vivir, después filosofar".

Este pensamiento resume en pocas palabras la teoría marxista del materialismo histórico, magistralmente observada a través de sus estudios de la Historia y de la realidad, por el genial Marx.

A través de la Historia, se comprende que los primeros hombres que empezaron a vivir sobre la tierra, pensaron en sustentarse y tuvieron que matar animales para poder vivir; por eso se vivían exclusivamente de la caza y de la pesca.

Después empezaron a vivir los hombres en tribus "o clans". El hombre comenzó a cultivar las tierras, ya no siendo únicamente la caza y la pesca su exclusivo sustento. Más tarde comenzaron a fundar aldeas rupestres, o sea, sobre los ríos y lugares pantanosos, convirtiéndose más tarde esas aldeas, en ciudades.

Todo gira pues, parece inverosímil el decirlo, por un móvil económico. Siempre luchan y han luchado los hombres desde que éstos viven sobre la faz de la tierra, por conquistar lo que se dice, el derecho a la vida, y estas luchas causadas para tener con qué comer, son llamadas por Marx, luchas de clases.

Y la lucha de clases no es una invención de los marxistas como nos atribuyen los burgueses y sus edecanes. No es más que un hecho histórico que el genio maravilloso de Marx descubrió en sus estudios sobre la Historia y sobre la realidad que veía con sus propios ojos.

En sucesivos trabajos, continuaremos explicando de una forma vulgar, lo que nuestra modesta inteligencia logre captar de las doctrinas expuestas por Marx, si el amable director de este periódico nos lo consiente.

RAMON GARCIA GALAN

Palma, sepbre. 1934.

Para el Delegado del Trabajo

En el nuevo Hotel Bustamante los obreros trabajan de 14 a 15 horas diarias.

Sería conveniente Sr. Ramón que hiciera una inspección por dicho Hotel.

EL COMISARIO DEL TRABAJO

Son registrados por la policía el local social de la Federación Obrera de Menorca, y el domicilio particular de varios camaradas que tienen cargos en las distintas organizaciones del proletariado

El jueves, a eso de las seis de la tarde, el Inspector de Vigilancia D. Plácido Martínez con dos agentes a sus órdenes y un número de guardias de asalto, se personaron en el local de la F. O. M. y después de exhibir un mandamiento del Juez de Primera Instancia a los compañeros Antonio Gomila y Juan Arbona, Secretario General y Secretario adjunto del Comité de dicha entidad, procedieron a verificar un detenido registro por todas las dependencias, muebles, cajones y armarios de la casa.

Al mismo tiempo fueron registradas las dependencias y demás de la Agrupación Socialista y Juventud que habitan en el mismo local.

Verificado dicho registro se levantó acta en la que consta «no haber encontrado ningún documento ni objeto sospechoso».

También fueron objeto de registros los domicilios de los compañeros, Antonio Gomila, Lucas Pons Castell y Juan López.

Según referencias también se practicaron registros en el domicilio del Centro de Sociedades Obreras, y en el particular del compañero anarquista Gaspar Ibáñez y no sabemos en este momento si algún otro, todos ellos sin resultado.

También nos informan que en la mañana de ayer y al disponerse a embarcar los obreros que trabajan en la Mola, fueron cacheados y registrados.

Cuando tengamos noticias de que se hayan practicado registros en el Centro de Unión de Derechas y en el domicilio de los de Falange Española lo comunicaremos a nuestros lectores.

Empresa difícil COMENTARIOS DE PRENSA

Pronto desaparecerá de la escena política la figura borrosa del inefable Samper para dar paso al Gobierno francamente derechista, de acuerdo con el pacto concertado entre Gil Robles y Lerroux.

A eso se va; pero antes el amo de la situación que es el jefe de la Ceda pide nuevos sacrificios a los actuales gobernantes, ordenándoles que limpien de obstáculos el camino de sus sucesores para que éstos puedan desenvolverse sin graves tropiezos.

Gil Robles ordena que se haga desaparecer el obstáculo mayor, o sea el Partido Socialista, y el Gobierno, fiel cumplidor, como siempre, de los mandatos *d'es seño*, se apresta a realizar aquellos deseos, empezando por llevar a cabo una persecución contra los trabajadores que, por lo sañuda, entusiasmo a los monárquicos, mostrándose éstos encantados de los procedimientos *varoniles* que emplea el ministro de la Gobernación, señor Salazar Alonso.

La tarea de destruir al Partido Socialista y a la Unión General de Trabajadores no corresponde al actual Gobierno por la poca duración de éste, que sólo se le considera con fuerzas para debilitar las dos poderosas fuerzas, poniéndolas en situación de inferioridad política y social.

De hacer desaparecer las organizaciones proletarias de distintas tendencias, ya se encargarán los nuevos ministros que designe Gil Robles con el beneplácito de Lerroux. Cuando se repita el caso de Austria que será el motivo para acabar del todo con la República para hacer de España una nación cuartelera y vaticanista.

A la debilitación primero del Partido Socialista y a la destrucción después de esas organizaciones, sin dejar tampoco en pie a las otras proletarias, se dirigen los pasos del jefe de la Ceda, en complicidad del traidor D. Alejandro Lerroux, uno y otro al servicio del Capitalismo español, que quiere oponerse por todos los medios a los avances de las clases trabajadoras.

Gil Robles, en parte, ha conseguido los fines políticos que se ha propuesto en cuanto al matiz monárquico que ha imprimido a la República, pero dudamos que lleguen a tener realidad los que se refieren a un próximo porvenir que le pueden fallar del todo solo pensando en los ejemplos de Italia Alemania y Austria.

Los dos diarios fascistas vienen dedicando a inventar unos cuentos de miedo que deben divertir mucho a sus lectores. Cada número es una novela por entregas de la política española. Se está tramando el secuestro y la muerte de la doncella, o el asesino le tiene puesta la punta de la afilada daga florentina en el cuello. Momento dramático. Dejemos que hable

MUNDO OBRERO

Ayer, con la mayor desvergüenza y con la tolerancia de quien puede impedirlo, se dice que durante el traslado de los restos de los capitanes asesinados en Jaca, los socialistas y comunistas preparábamos la revolución. Pero es mejor leerlo:

"Por lo demás: el complot—y el Gobierno lo sabe—tenía por objeto asesinar a todos los ministros el día de esa concentración organizada para el traslado de los restos de Galán y García Hernández. Se pretendía resucitar el espectáculo de Madrid invadido por camiones de gentes gritando y ocupando todos los puntos céntricos de la ciudad. Pero muchas de ellas, armadas. De modo que, caído el Gobierno en la calle y, con él, la más alta representación del Estado, las turbas hubieran sido dueñas de Madrid. Las armas habrían sido distribuidas a esas milicias que vimos desfilar la noche del viernes en el Stádium, y en el acto habría sido instaurada la "dictadura del proletariado", con el señor Largo Caballero a la cabeza".

Desde luego que son majaderías para esconder su miedo de que las cosas ocurran algún día de otra forma. Pero esta gente chilla y escandaliza porque sabe que sus incitaciones, que su pánico lo transmiten a las alturas del Gobierno. Y así van viviendo y desarrollándose.

Ante las "turbas" del Stádium, tiemblan. Nos parece todo un síntoma. Pero la desgracia para ellos consiste en que los trabajadores no somos partidarios de esos fantásticos complots y sí propulsores de la acción de masas.

Es digna esta campaña de los elementos fascistas. Pero estamos ad-

La fuerza del proletariado español es aún una incógnita que, al manifestarse con toda su plenitud, puede ser motivo de sorpresa para los que la desconocen, tocando muy de cerca las consecuencias de su desbordamiento aquellos que más les interesa que éste no se produzca.

Acabar con el proletariado español es obra de magnitud que no podrán llevar a cabo por más que quieran esas figurillas de cartón-piedra, sobrantes de maldad y faltos de condiciones para tal empresa.

mirados de lo bien que se les trata. Si en un periódico obrero, adjudiándose a los de la acera de enfrente, se hicieran tan atrevidas suposiciones, sería recogido y multado. Una prueba más de lo bien que vivimos.

EL SOCIALISTA

"Nuestro Servicio de Inteligencia nos facilita la siguiente información:

Ayer por la mañana, en el bar Pidooux, celebró concilio extraordinario la plana mayor del generalato de la República. Los bélicos varones hablaron largamente de temas políticos. Alguien, atusándose el bizzarro mostacho, la erección de cuyas guías denota claramente la brillantez de su hoja de servicios resumió las opiniones de los circunstantes.

—No cabe duda —dijo el glorioso guerrero—; la opinión dominante es que hay que dar el golpe el día 17. Daremos las órdenes oportunas.

Y esta fué la señal para que la reunión comenzara a disolverse.

Más tarde, una peripatética que atiende por Angelina, ex modista, ex querida de Martínez Anido y actual protegida del general Barrera conversó en otro elegante establecimiento de la Gran Vía, acerca de lo próxima que la República se halla a perecer.

¿Sabe algo de todo esto don Diego Hidalgo? ¿No? Pues pregúntelos a algunos de sus correligionarios más o menos destacados, que es muy posible le faciliten interesantísimos detalles".

Lo que va de ayer a hoy

Refiriéndose a la huelga general de Barcelona de Marzo de 1902, decía en aquellos días "Julian Monzon", pseudónimo de D. Juan Manent, Gobernador Civil de Baleares, lo siguiente:

En poco menos de una hora Barcelona quedó convertida en un campo de batalla, digo mal, de fusilamiento, pues el fuego que hacían los obreros con revolvers de pacotilla no causaban bajas en las filas del ejército. Esto bien lo veían los obreros, que con aquellas armas no causaban ningún daño al enemigo, pero continuaban disparando solo como una protesta contra el proceder de las autoridades. No apruebo yo ciertamente esa manera de protestar. Creo que aquella sangre derramada podía emplearse más útilmente.

Los trabajadores demostraron que no temían la lucha y que cuando llegase la ocasión y estén preparados sabrán portarse bien. Y la ocasión llegará pues se ha demostrado que la huelga general no podrá ser pacífica mientras los gobiernos dispongan de soldados dispuestos para fusilar a los huelguistas y de oficiales para ejercer de *esquirols*.

Los discursos pronunciados en el Congreso por los oradores de todos los matices demuestran bien claro la pequeñez de la política ante el gran problema obrero. El mismo Lerroux no ha causado buen efecto, pues se esperaba de él algo más, no tanto en Madrid, sino aquí, en Barcelona, donde muchos le esperaban en los días trágicos. Se dice que los oficiales de la Guardia Civil se han enfadado por lo que Lerroux ha dicho en el Congreso y le han desafiado. Trabajo tendrán si han de hacer lo mismo con todos los que cometan con justicia los sucesos de Barcelona, y ya pueden ir mandando parejas de oficiales al extranjero y que vayan bien provistos de bencina si han de lavar todas las manchas. A pesar de la *inviolabilidad* y a pesar de todo, la luz se hará.

Imprenta Balear.-Prieto y Caules, 9.-Mahón

Procedente de Palma de Mallorca llegó ayer, viernes, el gran farsante:

«La Voz de Menorca» protesta de que achaquemos a Manent la venida de los guardias de Asalto cuando él es inocente. Caramba, ¿quién será el Gobernador de Baleares? ¿Pudiera ser que mandase el Obispo de Palma o el ex-coronel Vidal de Mahón?

Página de la Juventud Socialista de Mahón

Hemos sorprendido a los Guardias Municipales repartiendo tarjetas de adhesión al homenaje del traidor de la República. ¿Es que la euforia ha llegado a convertir a los empleados del municipio en lacayos del ex violador de monjas? ¡Ay don Pedro don Pedro, que siuven-güenza es usted!

LOS TRAVIESOS COMUNISTAS

EN BROMA Y EN SERIO

Al supuesto Simón Salinas

El travieso Simón Salinas, antes Federico Arce, ha enviado unas cuartillas a "Nuestra Palabra" justificando su proceder revolucionario de su estancia en Menorca. En ellas después de su muy natural lamento por haberse tenido que ausentarse de la isla, insiste en acusar al camarada López, como delatador y en su ridículo escrito, afirma que nuestro camarada es responsable de que la autoridad descubriera su juego.

Pues bien; ¿Quiere Salinas que le refresquemos la memoria? Ningún inconveniente tenemos para ello y ya que él se empeña daremos a conocer su proceder.

Procedente de la península llegó, allá por abril, en ésta un individuo que dijo llamarse Federico Arce, y ser afiliado al Partido Comunista. En su corta estancia en Mahón parece se captó la confianza del Radio Comunista y al poco tiempo lo representaba en el Comité Organizador de F. U. Con este efecto firmó varios documentos, algunos de los cuales, se hicieron públicos y en su consecuencia fué conocido por la misma policía por este nombre. Después de su permanencia en ésta se dirigió a Ciudadela, en donde a los pocos días de su llegada y cuando se paseaba en compañía de unos jóvenes comunistas, el agente de policía señor Valverde, a título de información, le preguntó a qué obedecía su llegada y cuál era su nombre. El inconciente comunista le manifestó que llegaba a buscar trabajo y que su nombre era el de Simón Salinas, enseñándole la cédula con este nombre. A la misma noche y en presencia del mismo policía fué llamado por el nombre de Federico, por uno de sus mismos compañeros, y naturalmente, el agente de policía dió conocimiento a la Delegación del Gobierno de los cambios de nombre del sujeto en cuestión.

¿Se acuerda el original Salinas de todo eso? Naturalmente, son hechos que no puede Vd. refutar. Entonces, ¿porqué acusa al camarada López de haberlo delatado si el entrefileté de JUSTICIA SOCIAL, y el escrito de la J. S. de M. son posteriores al hecho? ¿Es que Vd. ocultaba su nombre a los obreros y no a la policía? ¿Es que es Vd. tan torpe que no imaginaba que sería descubierto al actuar en un radio de acción cincuenta kilómetros con dos nombres distintos?

¡Ah! y no se olvide que, si ha sido expulsado de Menorca, no ha sido por su proceder revolucionario, sino porque según los informes de la policía al Delegado Gubernativo, hechos públicos, llevaba Vd. una vida

demasiado regalada a costa de los obreros, la mayoría en paro forzoso. Se hospedaba en una fonda de las más importantes de Ciudadela, en presencia del policía que Vd. le había dicho que llegaba a buscar trabajo y sin tenerlo se comía diariamente su sabrosas chuletas, iba a tomar el baño todas las mañanas a Cala Andria o Cala Blanca y se tomaba sus ricos mokas todos los días. ¿Le parece a Vd. muy revolucionario todo eso? Yo le aseguro que los obreros que lo mantenían no opinan como Vd.

¿Basta con eso para demostrar su revolucionarismo falso? Nosotros creemos que si y celebramos, a la vez, que lo ponemos en duda, que la policía lo haya hecho marchar de la isla, porque ha ahoirado el trabajo a los obreros que se hubieran visto obligados a echarle por vidior.

* * *

"Nuestra Palabra" ha querido también decir la suya y en una nota de la Redacción lanza sus más fuertes injurias contra el camarada López. Canalla y perro fascista son sus modos educados de expresión. No vamos nosotros, para contestarle, a descender al terrenos inculto en que se mueven los redactores del semanario comunista, que a lo mejor son fervientes discípulos de Salinas y Recasens.

Vuestros insultos groseros no nos causan mella y mucho menos al camarada López, quien en una acertada intervención en una reunión de la Juventud manifestó que en aras de la unidad de acción no daba demasiada importancia a las tonterías de "Nuestra Palabra", debidas a la pluma de grandes chicos; sin embargo, por nuestra parte, os aconsejamos que calléis, porque no tenéis derecho a hablar, porque si tuviérais un ápice de vergüenza política, pesaría sobre vosotros las inmorales de Recasens y Salinas. Y basta por hoy

El desfile de las formaciones juveniles comunistas y socialistas y las rojas banderas desplegadas en el acto de Madrid en el cual más de 80 mil personas subrayaron con aclamaciones la crítica de un decreto y un gobierno son la prueba evidente de la unión del proletariado y de su voluntad decidida de acabar con un régimen oprobioso. "La Voz Radical" ha silenciado esto. ¡Farsantes!

Neologismos según la Academia Española de Lenguas, aplicables solamente en Menorca

ANTICLERICAL.—Señor que aún odiando a la Santa Iglesia Católica, Apostólica y Romana, acude al templo de Santa María a oír el órgano, en compañía de la oficialidad de los buques italianos cuando éstos nos visitan.—Radical.

AYUNTAMIENTO.—Sitio en que los payeses guardan los cerdos.

BIENVENIDA.—La que dieron al célebre Periquito cuatro tíos con porra y cuatro... sin élla.

CARDONA.—Apellido que llevan algunos burócratas menorquines favorecidos inmerecidamente por el señor Azaña.

DELFIN.—Pescadilla que nos sirve de vez en cuando "La Voz de Menorca" en sus célebres editoriales, cuando hablamos del hambre de los trabajadores y a la cual no le hacen caso ni los gatos.—Joven ex-bárbaro.

ENGAÑO.—Acción de engañar.—Lo que se está haciendo con los afiliados del Casino de Obreros de Unión Republicana.—El que recibieron las autoridades locales en la pasada huelga general.

FILA-OR.—El tío más castizo entre todos los tíos, según las tías beatas que leen las faltas de ortografía que comete dicho tío en los escritos que publica en el diario fascista de nuestra Ciudad.

GENTILEZA.—La que tuvo con nosotros cierto ex-anarquista que hoy chupa del bote; mandándonos guardias de Asalto.—El discurso de algunos ediles tenido lugar en el banquete que se dió últimamente a los marinos italianos elogiando la figura de Mussolini.

HISTORIA.—Lo de solucionar en Mahón el paro forzoso los propietarios.

INVERTIDO.—El hermanito de Salazar Alonso.—Cierta periodista

y colaborador del "Diario republicano desde su fundación".

JACINTO.—Ex periodista conocido ayer en nuestra roqueta y que hoy le conocen mejor en Palma, pero no como periodista sino como enchufista.

LORO.—Animal plumífero.—Hay algunos en Mahón pero sin plumas y cacareando.

MAÑA.—Existe mucha en el Ayuntamiento de esta ciudad para celebrar banquetes, no teniendo dinero para dar trabajo a los parados.

MOSQUITO.—Animal que frecuenta mucho cierta casa de la calle de Pi y Margall pidiendo enchufes, por lo cual algunos señores tienen el jugo de la oreja podrido.

NOVEDAD.—La de anarquista poder llegar a ser gobernador.

POCILGA.—Lugar en que se reúnen semanalmente algunos concejales.

Continuará

NOTA.—Perdonen nuestros lectores nuestra equivocación; lo puesto después de Ayuntamiento, pertenece a Pocilga y lo escrito después de Pocilga, pertenece estar donde dice Ayuntamiento.

Suscripción popular

Con el fin de sufragar los gastos de la estrella que esta Juventud regaló al fallecido camarada Máximo Arbona, se ha abierto esta suscripción popular entre nuestros afiliados cuyos donativos demostrarán la simpatía que contaba nuestro compañero.

	Ptas.
Gaspar Melsión	1'00
Rogelio Timoner	2'00
Antonio Noguera	1'00
Miguel Gomila Febrer	0'75
Belgrave Marqués	1'00
Juan López Morillo	1'00
Suma y Sigue	6'75

Aquí no ha pasado nada

Conforme es su costumbre, se reunió el viernes pasado día 14, nuestro "excelso" Ayuntamiento.

Nos perdonarán nuestros compañeros que no les manifestemos punto por punto los acuerdos tomados. Tienen tan poca importancia que no vamos a perder el tiempo exponiendo necedades, aunque esas sean del Ayuntamiento.

Asistieron a la misma los señores, Pons Sitges, Gomila Manent, Olives Sintés, Bagur, Olives Pascuchi y Estrada.

Todos ellos compartieron amistosamente, hasta que el apetito les recordó que era la hora de ir a cenar.

...Y con gran animación como esos casos regieren, abandonamos el salón hasta la semana que viene.

La justicia tiene que llegar a todos

Es frecuente ver en las columnas de los diarios locales, el consabido suelto:

«Servicios prestados por la guardia civil» en los que se da cuenta de multas impuestas a conductores o dueños de autos, por infracción de tal o cual artículo del reglamento de circulación.

Suponemos que la guardia civil tiene la obligación en el cumplimiento de sus deberes proceder con estricta justicia.

Y sino este cumplimiento del deber quedaría desvirtuado, cuando prevalecieran las influencias políticas, o se allanaran antes los que por el cargo que ostentan viven más obligados a cumplir con las leyes.

Segun nos informan, durante las fiestas populares celebradas en el vecino pueblo de San Luis, dicha guardia prestaba servicio de vigilancia en la carretera que une dicho pueblo con nuestra ciudad. En cumplimiento de su deber hicieron parar varios coches, y uno de ellos que no llevaba la placa de la matrícula, preguntaron al chófer de quien era el coche de referencia, contestando que era del señor Casteyó. Los guardias quedaron algo perplejos, advirtiéndole al chófer que al regresar se detuviera.

Pero el chófer al llegar a San Luis cambió el coche sin placa por uno que la llevaba... y aquí no ha pasado nada.

Tenemos que advertir a nuestros lectores que el señor Casteyó dueño del coche de referencia es Juez municipal de San Luis, y conocido como radical.

Sorprende mucho que a estas horas no se haya publicado en la prensa este servicio prestado por la guardia civil, cuando es tan frecuente la imposición de multas a pobres taxistas que muchas veces incumplen, los reglamentos por falta de medios económicos.

Las leyes deben aplicarse con justicia.

UN VIAJERO

"Nuestra Palabra" califica de catastrófico el balance de la pasada huelga. Pero ¿es que ignora que en el Comité de dirección figuraban comunistas? ¿Ni confianza le merecen siquiera sus afiliados?